

Mejoramiento Borde Costero de Bahía Inglesa

# IMPULSO AL TURISMO Y LA RECREACIÓN EN ATACAMA

LA TERCERA ETAPA DEL NUEVO BORDE COSTERO DE CALDERA SE ENCUENTRA EN LA RECTA FINAL. SERÁN 900 METROS LINEALES DE INFRAESTRUCTURA PÚBLICA INCLUSIVA PARA FOMENTAR LA RECREACIÓN FAMILIAR, EL DEPORTE Y EL DESARROLLO TURÍSTICO JUNTO AL MAR.

Por Andrés Ortiz\_Fotos gentileza MOP y Sernatur Atacama

**El balneario de Bahía Inglesa es un visitado atractivo natural del Norte Chico.** Su tranquilo mar de aguas color turquesa y sus arenas blancas atraen a turistas durante todo el año. Sin embargo, carecía de una infraestructura para recibir de mejor forma el flujo de visitas y de habitantes de Caldera, comuna donde se ubica en la Región de Atacama.

La deuda está siendo saldada, gracias al perfeccionamiento de su borde costero. Se trata de un proyecto cuya ejecución está a cargo de la Dirección de Obras Portuarias (DOP) del MOP Atacama. Su tercera parte, llamada Mejoramiento del Borde Costero de Playa Las Machas, tiene un 85% de avance. Esta inversión supera los \$3 mil millones y complementa las dos etapas anteriores ya entregadas, obras que en conjunto alcanzan un costo sobre los \$8 mil millones.

La iniciativa implica un estímulo para la reactivación económica y alcanzó la contratación de un promedio mensual de 77 trabajadores durante el primer semestre de este año. “Potencia directamente al sector turís-

tico e impulsa la actividad económica de la zona”, afirma el seremi de Obras Públicas de la Región de Atacama, Alfredo Campbell.

## MÁS CALIDAD DE VIDA

El proyecto tiene como objetivo principal la promoción del esparcimiento en beneficio directo de la calidad de vida de los más de 14 mil habitantes de la comuna de Caldera. “Es un ejemplo de cómo la inversión en infraestructura, si se hace en concordancia con las expectativas de la gente y la realidad de un determinado lugar, mejora la calidad de vida de las personas”, dice Guillermo Ramírez, presidente de la CChC Copiapó.

Las obras se extienden en cerca de 900 metros lineales a lo largo de la Avenida Las Machas. Se trata de un proyecto inclusivo con acceso universal y destinado a la recreación familiar, con énfasis en el usufructo de jóvenes y niños. Por ello, entre su infraestructura destacan espacios para la práctica de deportes y los juegos infantiles. Estas zonas ponen en valor el paisaje natural, al utilizar la arena como soporte

de múltiples actividades. Además, las obras incluyen mobiliario urbano, sombreadores, ciclovías y plazoletas.

Una particularidad de esta iniciativa es el aprovechamiento de una gran zona que no tenía uso, considerando el extenso ancho natural de berma de la playa. Eso dio paso a la construcción de un parque temático, con una red de senderos accesibles en armonía con el paisaje, entre los cuales se habilitaron tres canchas de arena, una de patinaje y un anfiteatro. “El turista irá encontrándose con diversos espacios inclusivos, con juegos para todas las edades, sitios para la actividad física y los deportes y áreas de paisajismo que complementan el entorno con jardines desérticos y especies autóctonas de la zona”, describe el director Regional de Obras Portuarias, Luis Verdugo.

A su vez, cuenta con juegos infantiles que fomentan la identidad local, a través de instalaciones que emulan fósiles de ballenas y que ponen en valor la paleontología propia de Caldera. A ellos se suman tótems informativos que difunden los atractivos tu-

**LAS OBRAS SE** extienden a lo largo de la Avenida Las Machas. Se trata de un proyecto inclusivo con acceso universal y destinado a la recreación familiar, con énfasis en el disfrute de jóvenes y niños.

rísticos de la Región de Atacama. “Se consideró el uso de equipamiento como servicios higiénicos y duchas en la solanera, para que los visitantes puedan acceder a quitarse el agua salada y la arena, para así brindar comodidades a las familias que visiten este gran espacio recreativo”, enfatiza el director regional de la DOP.

### DESTINO ATACAMA

Bahía Inglesa se encuentra en la Ruta C-302, a cinco kilómetros de Caldera, a 81 kilómetros de Copiapó y a unos 20 kilómetros del Aeródromo Desierto de Atacama. “Esta ubicación la posiciona como un punto de articulación hacia los atractivos y sitios turísticos de Atacama”, dice el director regional de Sernatur, Alejandro Martín, en relación a lugares como el Mar de Dunas en Copiapó, la Mina San José, el Valle del Huasco y el Parque Nacional Pan de Azúcar, entre otros.

En este contexto, el presidente de la CChC Copiapó valora esta iniciativa y sus beneficios para la Región de Atacama. “Este proyecto va justamente en la línea de poner



Entre su infraestructura destacan espacios para la práctica deportiva y los juegos infantiles.

en valor a Playa Las Machas y, al mismo tiempo, dar continuidad y mayor diversidad de oferta recreativa a un área consolidada en términos habitacionales y turísticos, como es Bahía Inglesa”, explica.

“Obras como estas -agrega el seremi MOP de Atacama- marcan un hito en una de las zonas más turísticas de la región, mejorando significativamente el borde costero para brindarles a todos los visitantes un paisaje más acogedor, seguro e inclusivo que

les permita acercarse al mar y disfrutar su estadía en este lugar”.

Guillermo Ramírez espera que esta obra atraiga nuevas iniciativas en Caldera. “Aún quedan desafíos pendientes para seguir potenciando esta infraestructura y es que esta debe venir acompañada de planificación para proyectar viviendas, servicios y oferta turística como restaurantes y centros de eventos, creando un nuevo polo urbano en la zona”, concluye.